
子どもの医療無料化に
大きく前進！！

　9 月 26 日の定例市議会において、小西理市長が提案した「子どもの医療費の中学校卒業までの
完全無料化」の条例案が、所得制限を入れて修正可決されました。この結果、来年４月から対象
世帯の約94％の子どもが医療費無料となり、現在の16.2％から大きく前進することになりました。

　

９
月
の
定
例
市
議
会
の
本
会
議
に
お
け
る
個

人
質
問
や
、
こ
の
条
例
案
を
論
議
す
る
教
育
厚

生
常
任
委
員
会
で
も
、
小
西
理
市
長
提
案
の
条

例
改
正
案
に
対
し
て
、「
修
正
案
を
出
す
」
と

い
う
議
論
は
、一
度
も
行
わ
れ
ま
せ
ん
で
し
た
。

そ
れ
が
、
９
月
定
例
市
議
会
最
終
日
の
26
日
に

な
っ
て
、
急
遽
修
正
案
が
提
出
さ
れ
ま
し
た
。

提
案
理
由
は
、「
負
担
能
力
に
応
じ
た
負
担
を

求
め
る
。
児
童
手
当
法
に
準
じ
た
所
得
制
限
を

入
れ
る
。」
と
い
う
説
明
だ
け
で
す
。
直
ち
に
、

教
育
厚
生
常
任
委
員
会
に
付
託
さ
れ
、
議
論
さ

れ
た
結
果
、
修
正
案
へ
の
賛
成
は
、
園
田
議
員

（
政
翔
会
）、
小
西
議
員
（
創
政
会
）、
岡
山
議

員
（
創
政
会
）
の
賛
成
少
数
で
否
決
さ
れ
ま
し

た
が
、
本
会
議
で
修
正
案
へ
の
賛
成
が
11
名
、

反
対
が
11
名
で
可
否
同
数
と
な
り
、
園
田
新
一

議
長
（
政
翔
会
）
の
決
裁
で
可
決
と
い
う
こ
と

に
な
り
ま
し
た
。
子
ど
も
の
医
療
費
の
無
料
化

は
、
小
西
市
長
の
原
案
に
所
得
制
限
が
つ
け
ら

れ
た
条
例
と
な
り
、
こ
の
条
例
に
対
し
て
の
採

決
が
行
わ
れ
賛
成
多
数
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

委
員
会
で
否
決
さ
れ
た
議
案
が
、
本
会
議
で
逆

転
可
決
さ
れ
る
と
い
う
事
態
は
、
非
常
に
稀
な

出
来
事
で
あ
り
、
同
時
に
、
委
員
会
の
議
論
と

結
論
を
軽
視
し
、
数
の
力
で
議
案
を
通
す
乱
暴

な
や
り
方
で
す
。

修
正
案
が
、
委
員
会
で
否
決

さ
れ
る
も
本
会
議
で
可
決
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小
西
市
長
の
提
案
し
た
条
例
案
に
修
正
案
を

出
し
た
政
翔
会
と
創
政
会
の
議
員
た
ち
が
、
修

正
案
を
出
し
た
理
由
と
し
て
上
げ
た
理
由
の
一

つ
が
、「
財
政
問
題
」
で
す
。「
財
政
的
に
こ
の

事
業
が
継
続
可
能
な
の
か
」「
兵
庫
県
三
田
市

で
は
数
年
で
同
様
の
事
業
が
や
め
に
な
っ
た
」

な
ど
の
意
見
が
出
さ
れ
ま
し
た
が
、
提
案
さ
れ

「
小
さ
な
庁
舎
で
大
き
な
福
祉
」

へ
の
市
政
の
転
換
に
抵
抗

　

も
う
一
つ
の
修
正
案
を
出
し
て
き
た
理
由

が
、「
す
べ
て
の
子
ど
も
を
対
象
に
す
る
の
は

バ
ラ
マ
キ
に
な
る
」
と
い
う
意
見
で
す
。
修
正

案
に
賛
成
し
た
議
員
さ
ん
た
ち
の
発
想
は
、
医

療
費
を
払
え
な
い
家
庭
へ
の
福
祉
施
策
と
し
て

の
無
料
化
で
す
。
こ
の
発
想
だ
か
ら
、
所
得
制

限
と
い
う
こ
と
が
出
て
く
る
の
で
す
。し
か
し
、

小
西
理
市
長
が
提
案
し
て
い
る
の
は
、
子
育
て

支
援
策
と
し
て
の
医
療
費
の
無
料
化
で
す
。
す

で
に
平
成
24
年
８
月
に
成
立
し
て
い
る
「
子
ど

も
子
育
て
支
援
法
」
に
お
い
て
も
、
第
２
条
２

で
「
子
ど
も
・
子
育
て
支
援
給
付
そ
の
他
の
子

ど
も
・
子
育
て
支
援
の
内
容
及
び
水
準
は
、
全

て
の
子
ど
も
が
健
や
か
に
成
長
す
る
よ
う
に
支

援
す
る
も
の
で
あ
っ
て
、
良
質
か
つ
適
切
な
も

の
で
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
。」
と
う
た
わ
れ
て

い
ま
す
。
子
ど
も
へ
の
施
策
は
、
子
ど
も
が
健

や
か
に
成
長
す
る
権
利
を
保
障
す
る
た
め
に
な

さ
れ
る
も
の
で
、
す
べ
て
の
子
ど
も
対
象
に
な

さ
れ
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。
自
民
党
政
権
の

国
で
す
ら
こ
の
よ
う
に
決
め
て
い
る
の
に
、
近

江
八
幡
の
自
民
党
系
の
議
員
さ
ん
た
ち
は
、
こ

の
趣
旨
を
理
解
さ
れ
て
い
な
い
よ
う
で
す
。

時
代
お
く
れ
の

「
バ
ラ
マ
キ
」
発
言

事務所　近江八幡市堀上町 179
FAX　0748-33-0959

現在の医療費助成制度 小西市長提案の医療費助成制度 議会で修正可決された医療費助成制度

住民税の非課税世帯助成範囲

助成の仕方

すべての子ども 児童手当が規定どおりもらえる世帯

償還払い
窓口で利用者が一旦立て替え払い
し、後に領収書を元に市が返金

現物給付
必要なカードの給付を申請し、カー
ドを示せば窓口での支払い不要

現物給付
提出された所得証明を元にカードが給付
され、カードが給付された利用者は、窓
口で支払い不要（毎年、所得証明が必要）

た
修
正
案
で
、
市
の
財
政
が
軽
減
さ
れ
る
の
は

８
４
０
万
円
程
度
で
、
年
間
１
億
５
千
万
円
の

経
費
の
う
ち
の
５.

６
％
に
す
ぎ
ま
せ
ん
。
こ

れ
で
は
、
何
ら
財
政
問
題
は
解
決
し
ま
せ
ん
。

提
案
者
も
そ
の
こ
と
は
わ
か
っ
て
い
る
は
ず
で

す
。
小
西
市
長
の
提
案
を
そ
の
ま
ま
通
し
た
く

な
か
っ
た
だ
け
の
修
正
案
と
し
か
思
え
ま
せ

ん
。

こ
の
ビ
ラ
の
裏
面
を
見
て
も
ら
え
ば
、
１
０
０

億
円
庁
舎
の
建
設
を
や
め
た
結
果
、
財
政
が
好

転
し
た
こ
と
が
わ
か
り
ま
す
。
今
こ
そ
、「
小

さ
な
庁
舎
で
大
き
な
福
祉
」
を
実
現
し
て
い
く

べ
き
時
で
す
。

11月23日
1:30～15:00

金
祝

文化会館小ホール

市政懇談会
を囲む

近江湖誠会は、市長提案にも反対
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小西市長小西市長小西市長



株式会社近江八幡から

　昨年の８月に出された中期財政計画（平成 29 年度見直し版）と今年の８月に出された中期
財政計画（平成 30 年度見直し版）を比較すると、財政指標の改善は明らかです。平成 30 年
度見直し版には、子どもの医療費の中学校卒業までの完全無料化にかかる費用も、小西理市
長提案どおりに盛り込まれて計算されています。

平成29年度

当初計画との比較

庁舎建設に係る費用

平
成
36
年
度
の
見
通
し

地方債現在高 ３１，６２３百万円 ２７，４９６百万円 借金が４０億円以上減少

積立金現在高 ４，７２５百万円 ６，００９百万円 貯金が２２億円以上増加

将来負担比率 ３５．０％ なし 平成 36年度以降に返さないといけ
なかった約 60億の借金がゼロに

市庁舎建設工事費９５億円 今後の庁舎整備にかかる
事業費５２．８億円

積立金残高の伸びが顕著です

平成 30年度 備考
地方債残高２５億円減少
積立金現在高８億円以上増加

地方債残高３０億円以上減少、
積立金残高２１億円以上増加

　上記の数字上の変化だけでなく、文面においても下記のように変化しています。平成２９年度見直し版では「特定目的基金は、
新たな歳入確保につながる事業へ充当…」という表現だったのが、今年度は、「特定目的基金は市民ニーズに応じた事業へ充当…」
と変わっており、「株式会社近江八幡」の発想から抜け出し、市民本位の市政への転換が確認できます。
※特定目的基金　特定の目的のために、積み立てたもの。自治体が条例で設置する。最近、財政難による事業見直しで、条例を見直して、基金の
　　　　　　　　組み替えをしている自治体も多い。
※株式会社近江八幡市　富士谷前市長の運営方針で平成 29年度見直し版のような考え　

公債費の状況を平成２７年度当時の見通しと比較したグラフ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（Ｈ３０年度版）

※

　
中
期
財
政
計
画
は
、
も
と
も
と
平
成
27
年
度
か
ら
平
成
36
年
度
ま
で
の
見
通

し
を
立
て
た
計
画
で
、
毎
年
見
直
さ
れ
て
い
ま
す
。
こ
の
グ
ラ
フ
は
、
期
間
対
象

外
の
平
成
４２
年
度
ま
で
の
見
通
し
を
グ
ラ
フ
に
示
し
た
も
の
で
す
。

「
財
源
心
配
？
」に
根
拠
な
し
！
　
今
こ
そ「
小
さ
な
庁
舎
で
大
き
な
福
祉
を
」

　

豪
華
庁
舎
建
設
を
取
り
や
め
た
こ
と
に
よ
り
、
将
来
的
に
借
金
が
増
え
る
こ
と

も
な
く
財
政
が
推
移
し
て
い
る
こ
と
が
わ
か
り
ま
す
。
小
西
理
市
長
は
、
子
ど
も

医
療
費
の
中
学
校
卒
業
ま
で
の
完
全
無
料
化
を
提
案
し
、
こ
の
財
政
見
通
し
の
中

で
、
年
間
１
億
５
０
０
０
万
円
と
し
て
５
年
分
７
億
５
０
０
０
万
円
を
子
ど
も
子

育
て
支
援
基
金
に
積
立
安
定
的
に
運
用
で
き
る
よ
う
に
手
立
て
を
う
っ
て
い
ま
す
。

積
立
金
も
Ｈ
29
年
度
末
で
約
１
４
３
億
円
に
な
り
、
当
初
の
計
画
よ
り
約
21
億
円

増
と
な
っ
て
い
ま
す
。
こ
の
積
立
金
か
ら
繰
り
入
れ
て
い
け
ば
十
分
継
続
的
な
運

用
が
可
能
に
な
り
ま
す
。「
小
さ
な
庁
舎
で
大
き
な
福
祉
」
を
今
こ
そ
実
現
す
べ
き

時
で
す
。

市民本位の市政に転換！市民本位の市政に転換！市民本位の市政に転換！

公債費の状況を平成２７年度当時の見通しと比較したグラフ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（Ｈ２９年度版）
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